

« En ce moment commence la série de bénédictions de nos objets de piété. M. l'abbé René Casgrain sollicite, entr'autres faveurs, une indulgence spéciale pour un grand crucifix à faire vénérer le Vendredi-Saint, dans sa paroisse.—« C'est bien, dit le Pape, j'accorde une indulgence de cent jours. » Puis, touchant successivement chacun de nos articles de piété : « Je bénis tout, dit-il, et accorde les indulgences apostoliques. »—Encouragé par tant de bienveillance, je m'adresse à Sa Sainteté, « Très-Saint-Père, veuillez, s'il vous plaît, appliquer à ces trois crucifix l'indulgence de la bonne mort, *pro omnibus moribundis*, et aussi les indulgences du Chemin de la Croix ».....« Pour les malades alors, interrompt le Souverain Pontife. »—« Parfaitement, Très-Saint-Père. » —« Très-bien, » fait Léon XIII, en les touchant. Puis mettant le comble à notre joie : « Je bénis tous vos parents, vos communautés religieuses, toutes vos intentions. *Ecrivez à vos familles* que le Pape les bénit toutes en vous bénissant. »

« Nous nous inclinons sous la main du Bien-aimé Pontife qui prononce à haute voix la formule sacrée.

« Au moment de partir,—qu'on me permette ce dernier détail,—Je demande une autre faveur : « Très-Saint-Père. Je Vous prie de bénir spécialement le collège de Lévis, où j'ai été longtemps professeur de Théologie. » Et Léon XIII, me regardant avec une bonté ineffable, pose sa main longtemps sur mon front, et dit : « Accordé, accordé au Collège. »

« Le mot de la fin.—Comme nous nous disposions à nous retirer, Sa Sainteté se tournant vers Mgr Bégin : « Venez encore me voir. Venez, après cinq heures du soir, *quand vous le voudrez, quand vous le voudrez.* »—Quel honneur pour le coadjuteur de S. Em. le cardinal Taschereau ! Le privilège de voir le Pape *quand on le veut*, est précisément celui des Cardinaux.....

« Non, jamais nous n'oublierons les suaves émotions de cette journée.—A la majesté du *Souverain*, Léon XIII unit admirablement la bonté, la condescendance du Père commun des fidèles. Et d'un autre côté,—sachons le proclamer bien haut,—à la vénération toujours grandissante de l'Eglise et du monde envers cet auguste Vieillard du Vatican, viennent se joindre l'admiration, l'étonnement qu'excitent, à bon droit, Son intelligence toujours si lucide, Sa mémoire vraiment prodigieuse, l'éternelle jeunesse de cet esprit supérieur.....Je m'arrête, me souvenant de cette parole profonde de Bossuet : « *La louange pâlit auprès des grands noms.* »

« L'abbé Dupuis. »